
! ! ! !自从持续十天的国家公务员考试（以
下简称“国考”）报名从上周六开始后，连
日来，国考再次成为了人们热议的话题。
报名，还是不报名？现在报，还是“走着
瞧”？报热门职位，还是冷门职位？报招录
人数多一点的职位，还是报招录人数少一
点的职位？……诸如此类的种种问题，再
一次触动着不少人的神经。

没必要硬着头皮考
总计招录 !"#$% 人的 %&&'( 个职位

公布后，中公教育数据统计显示，审核通
过的报名人数以每天 &万人左右递增，至
昨天下午 )时达到了 %)(!')人，目前平
均竞争比达到了 &*&+%。

面对竞争激烈的国考，大家如何看
待？记者做了个小调查：
有的人真的会“临阵撤退”。在他们看

来，考上的希望渺茫，与其“打没有把握的
仗”，还不如另寻门路。参加过两次公务员
考试均未能考上的高睿娜甚至直言，千军
万马竞争中，能考上的简直就是“人精”。
有一些人则压根不想报名。在市民李

美娣看来，做了公务员，也不一定能成为
自己理想中的“政治风云人物”，相反，只
要是找到了自己喜欢的职业，哪怕不是公

务员，也一样能实现自己的人生价值。
微信昵称“蘑菇美”的市民杨先生对

公务员职位看得比较平淡，他坦言，报考
公务员和创业一样，仅仅是职业选择，没
必要“硬着头皮也要考”。

公务员考仍然被看重
但有的人还是会选择知难而上，而且

义无反顾地报名。在他们看来，如果考上，
就意味着端上“铁饭碗”，就有“五险一
金”，有被人羡慕的社会地位，有实现自己
政治抱负的平台。
一些人还期望通过考上国家公务员，

解决自己梦寐以求的北上广户口难题。有
的人甚至将公务员考试作为提高自己在
人才市场择业能力的一个“砝码”。因为，
公务员考试有笔试和面试，是相对更为公
平的选拔人才方式，更能反映一个人的能
力，考试成绩也可能被一些单位录用人才
的重要参数之一。即使没有考上，这个成
绩会有助于继续择业。
还有一些人，将公务员作为人生职业

规划的一部分，他们希望先通过公务员考
试进入“机关”，待时机成熟后再创业。
“在热门行业晋升多，在冷门行业，可

能要长期‘站大脚’。”面对不断刷新的报

考人数，李美娣认为不要选冷门专业，但
微信昵称“北极熊”的市民刘先生则认为
应反其道而行之，走“曲线救国”路线：先
报冷门职业“入门”，再视时机从冷门专业
“跳”到热门专业岗位。于是，他们建议报
名前，先分析各个职位的报名情况。

应理性看待国考热
在上海社会科学院社会学研究所所长

杨雄看来，虽然公务员报考仍然很“热”，但
是，在国家加强公务员管理，社会对公务员
的理性看待等因素作用下，其“热度”已较
前几年有所降温，显得更为理性而合理。

不过，在中国当前经济形势下，原来
吸引大量人才的体制外单位用人量也会
减少，就业会有向体制内收缩的倾向。一
些大学生在激烈的人才市场竞争中，报考
公务员的意向可能更为强烈。
而一些一流的人才，可能还是会从薪

酬待遇等方面考虑，优先考虑投行、互联
网、房地产等体制外的非公务员职业。
值得注意的是，对于一个行政导向性

较强的国家而言，一流的人才会影响政策
的制定与评估，因此，在理性看待国考报
名“热”中，还要注意吸纳一流人才。

本报记者 罗水元
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“国考”，你准备报名吗？

膏方进补需因人而异

街拍

飞袋鼠成!明星"

海上艺术馆邀您
探讨当代水墨画

嘉定江桥整理挖掘地方历史与文化!!!

吟明清古诗 传文化风情

! ! ! !欢迎读者扫描右上角二维码下载新民邻声 !""# 进入话题板块对本文进行

评论互动#部分优秀点评将刊登于明日本版$

话题

! ! ! !如今饲养另类宠物的可谓是无
奇不有。昨天在黄陂南路上，一位女
孩带着一只来自澳大利亚的飞袋鼠
在街头“显摆”，小家伙呆萌有趣的
模样立马引来众多的摄影者围观拍
摄，顿时手机、相机的“咔嚓”声此起
彼伏，俨然胜过了大牌明星的登场。
但值得提醒的是，此类宠物却不宜
在公众场合与人近距离亲密接触，
万一发生意外咬伤事故，带来的后果
不言而喻。 杨建正 摄影报道

! ! ! !昨日，《膏方药材越贵越好？膏方进补人
人适合吗？》一文在新民邻声 ,--话题板块
呈现后，引发热议，以下为部分网友评论：

#彭勤%每年这个时候"一些中老年

朋友都要花上一笔不菲的开销进行冬令进

补"这无可厚非# 其实冬令进补大有讲究"

补不好会适得其反# 个别坐堂医师根本就

无资质"忽悠一些中老年人"让他们花了冤

枉钱未见效果$ 相关部门应管管良莠不齐

的冬令进补市场$

#$%&'()$*)+% 膏方决不是万试万灵

的%神药&#讲究个性化和差异化"需要老中

医认真把脉" 细细推敲" 当然还需药材地

道# 所以不可盲从$

#阿佑 !,-./%根据个人体质而定是

否需进补"否则进入%千人一方&的误区"得

不偿失$

社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !“视墨湖———另一种视角下的‘水’
和‘墨’”学术邀请展于 %#月 %&日在海
上艺术馆（上海巨鹿路 $'%号）开幕，
参展的艺术家包括了高玉国、鲍莺、吴
守峰、高茜、叶芃、华彬、边凯、涂少辉、
毛宇佳等。
“视墨湖”为“水墨画”的上海方言音

译，通过对两种概念的转化，试图探讨
“水墨”在当代语境中的指向之一，即与
都市文化、消费文化、大众文化乃至视觉
文化的一种关联。展览期间将邀请南北
知名评论家探讨青年水墨画家的当前困
境与突破，还原当代水墨的真实面貌。
活动将免费持续至 %#月 !"日。

社区全媒体 张庆龄

! ! ! !“泊舟过夜半，露气满空横。茅店月初
落，寒江潮未生。”“故园风物费追寻，每到
深秋访桂林。乔木已更三姓主，繁花犹见百
年心……”当《江桥夜泊》《遇鲁生故园看桂
有感》等诗作配上音乐伴奏、经专业配音朗
诵，熟悉的地名遇上古朴的文辞，别有一番
韵味与诗意。
日前，一场名为“诗情乐韵———文商旅

之夜”的主题活动在被誉为“中国古典家具
文化活化石”的嘉定江桥沈家祠堂上演，重
新演绎古往今来文人墨客书写江桥的精彩
诗篇。由位于江桥的骆新工作室牵头，蔡金
萍、刘家祯和姚培华等专业播音配音艺术
家“献声”，而现场朗诵的这些诗词，均来自
江桥镇乡邦文献整理工作室编撰的《明清
江桥诗抄》，共辑录元末明初至清中期长短

诗作 .#!篇，涉及作者 (!人。
嘉定历史悠久，是名副其实的江南历

史文化名城，素有“教化嘉定”美称。然而，
在市民熟悉的人文掌故中，却长期鲜有涉
及江桥镇。为挖掘地方文化，探索历史底
蕴，江桥镇文化体育服务中心尝试对地区
史志与名人故事加以整理，《明清江桥诗
抄》就是其中成果之一。
“研究地方史志的路，犹如探访先贤的

幽居，时而有误入歧途的焦灼，时而又有豁
然开朗的敞亮。”$%岁的李宁参与编纂《明
清江桥诗抄》，缘起偶然发现祖籍江桥的明
朝史学家王圻，以及曾在江桥生活的明朝

刑部右侍郎张恒等前人留下的诗作，萌发
系统性整理有关江桥史诗著作的想法。

发起成立江桥镇乡邦文献整理工作
室，遍览《明志稿》《归有光文集》《三才图
会》等地方志书，有关江桥的诗库逐渐丰
富。李宁坦言，这仅是第一步，真正的难题
在于注释。“古诗的组成隐含丰富的典故，
注释后方便现代人理解，但此过程中的误

解和偏颇是常有的事。”
不断梳理和考证，《明清江桥诗抄》终

于付梓出版，这些湮没在历史长河中的古
诗文，呈现出江桥的文化风情，诗抄还将走
进学校普及历史风貌。江桥镇文化体育服
务中心还将对地区内的史籍文献、名人轶
事进一步梳理，更全面地保护和传承地方
文化。 本报记者 范洁

审核通过的报名人数以每天 !万人左右递增!!!
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